Le cimetière de Camp Laurent ouvrira en 2013

TRAVAUX Annoncés depuis 20 ans, les travaux du futur cimetière seynois sont enfin programmés. Ils sont prévus pour la fin de l'année 2011

Les cimetières sont des lieux de toute éternité... mais parfois ils se font attendre. Vingt ans, ça fait long. Contraints et forcés, les habitants de la deuxième ville du département doivent être patients.

Après des années d'attente, le cimetière de Camp Laurent sera bien construit comme l'a précisé le maire, Marc Vuillemot. « Le projet est actuellement à la phase consultation de maîtrise d'œuvre. » Et pour confirmer ses dires, le premier magistrat avance quelques dates. « Le marché sera lancé au début de l'année prochaine. ». Cette étape achevée, on procédera à la suivante : le gros œuvre proprement dit. « Les travaux débuteront fin de l'année 2011 », ajoute le maire.

En « ballottage » défavorable durant des années

« J'étais alors adjoint à l'état civil (une délégation qui incluait alors la délégation aux cimetières, Ndlr) sous le mandat de Maurice Paul. » L'adjoint Toussaint Codaccioni connaît le problème. « Je savais qu'il y avait urgence à mener à bien ce dossier et à construire le plus rapidement ce nouveau cimetière. J'ai fait le nécessaire, y compris mettre en place un crématorium intercommunal. On a tout fait pour améliorer ce cimetière avec lequel il fallait tout reprendre de zéro », expli-



Deux carrés, l'un pour les musulmans, l'autre pour les israélites sont programmés dans le futur cimetière, dont le projet est resté bloqué plusieurs années. (Photo D. Leriche)

que-t-il. Et puis tout s'est compliqué. Les années défilaient, l'horizon était toujours bouché. Alors qu'en 1999, on argumentait qu'il y avait urgence, sous le mandat d'Arthur Paecht, on ne se précipitait pas. « Il n'y a pas urgence », soulignait Christian Battle, l'adjoint, qui se penchait sur une éventuelle « réalisation d'un crématorium ».

Le projet initial était bloqué à cause d'un problème de foncier. Une parcelle a été acquise en 2009, pour accéder au cimetière, enclavé, et pour permettre de bâtir un crématorium.

Le seul crématorium de l'agglomération

Des modifications ont également été apportées, afin d'aménager deux carrés, l'un pour les musulmans, l'autre pour les israélites.

« L'ouverture du cimetière est prévue fin 2013 », ajoute Marc Vuillemot. Le crématorium devrait ouvrir à la fin du premier semestre 2013. A ce jour, la ville procède à l'analyse des offres, car « on a lancé une DSP (délégation de service public) », ajoutait le maire.

Ce sera le seul crématorium de l'agglomération toulonnaise. Un équipement public nécessaire et attendu.

MICHEL PASQUINI mpasquini@varmatincom